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Batzar Nagusiek aho batez onetsi dabe baso arloko ordezkari 

bi gonbidetea, pinuen gaixotasunak eragin dauen krisiaren 

ganean daukien ikuspegia emon daien  
 

 

Bizkaiko Batzar Nagusietako Iraunkortasuneko eta Baliabide Naturaleko batzordeak, ordeztuta 

dagozan Batzarretako sei taldeen aho bateko onespenagaz, eskari bi onetsi ditue, baso arloko 

ordezkariak bertara etorri daitezan eta herritarren ordezkarien aurrean azalpenak emon daiezan, 

lurraldeko baso azaleraren zati handi batean eragina daukan banda marroia deritxan gaixotasuna 

zabaltzearen ondorioz sortu dan krisiaren ganean. Talde guztiak agertu dira Talde Mistoak –

Bizkaiko Baso-Jaubeen Alkarteko Zuzendari Nagusiaren agerraldia eskatu dau– eta Euzko 

Abertzaleak eta Euskal Sozialistak taldeek Baskegur Alkarteko Presidentea eta Gerentea 

etorteko egin daben eskarien alde. 

 

Arturo Aldecoa Talde Mistoaren bozeroaleak Fernando Azurmendi Bizkaiko Baso-Jaubeen 

Alkarteko Zuzendari Nagusiaren agerraldia eskatu dau, “banda marroia” deritxan gaixotasuna 

eragiten dauen onddoa zabaltzearen ondorioz Bizkaiko baso-jaubeek aurre egin behar daben 

egoerea eta Alkartearen eretxiz beharrezkoak diran neurriak azaltzeko. Foru Gobernua eusten 

daben talde bien bozeroaleak –Euskal Sozialistak taldeko Marimar Rodríguez eta Euzko 

Abertzaleak taldeko Jesús Lekerikabeaskoa– Federico Saiz eta Oskar Azkarate Baskegur 

Alkarteko Presidentea eta Gerentea etorteko eskatu dabe, Bizkaiko Batzar Nagusien aurrean 

euren ikuspuntua emoteko.  

 

Batzarretako talde guztiak agertu dira eskari bien alde, baina Josean Elgezabal Podemos Bizkaia 

taldeko ordezkariaren eretxiz, Eskaeretarako eta Herritarrakazko Hartu-Emonetarako Batzordea 

bide egokiagoa izango litzateke. EH Bilduko Mikel Kormenzanak iradoki dauenez, “ikerlariak, 

beste alkarte batzuk, nekazaritzako sindikatuak, eta sektorea ordezten dituen beste eragile 

batzuk be etorri beharko litzatekez, krisi une honeetan”.  

 

Bisoi europarraren kontserbazinoa 

Bizkaiko Batzar Nagusietako Iraunkortasuneko eta Baliabide Naturaleko batzordearen gaur 

goizeko saioan beste agerraldi eskari bat be onetsi da, Arturo Aldecoa Talde Mistoaren 

bozeroaleak aurkeztutakoa, bisoi europarraren kontserbazinoagaz erlazionauta. Gonbidapena, 

desagertzeko espezie hori iberiar penintsula osoan berreskuratzeko behar egiten dauen Life 

Lutreola Spain proiektuaren kontserbazino ekintzen koordinatzailea dan Asunción Gómezi 

bideratuko jako. Oraingo honetan, eskaria aldeko lau botogaz –Talde Mistoa, Talde Popularra 

eta EH Bildu– eta 11 abstentzinogaz –Podemos Bizkaia, Euskal Sozialistak eta Euzko 

Abertzaleak– onetsi da. 

 

Ez da onartu fracking-aren ganeko proposamena 

Gaur goizean egin dan Iraunkortasuneko batzordeak ez dau onetsi haustura hidrauliko 

teknikaren edo fracking-aren bitartez hidrokarburoak eskuratzearen ganeko laugarren ekimena. 

David Lopategi EH Bildu taldeko bozeroaleak aurkeztu dau, hau proponiduz: Eusko 

Jaurlaritzak Sociedad de Hidrocarburos de Euskadi SA izenekoari hidrokarburoak ikertzeko 



 
 
emondako baimenak eragin daikezan kalteen aurrean Bizkaiko Batzar Nagusien ardurea 

agertzea; soziedade horri, Energiaren Euskal Erakundeari eta Eusko Jaurlaritzako Ekonomiaren 

Garapen eta Azpiegitura Sailari eskaria egitea, Bizkaian hidrokarburoak bilatzeari amaierea 

emon deioen, eta energiaren eraginkortasunari eta energia barriztagarrien bultzadari 

zuzendutako partidak handitu daiezan; eta 2016ko garagarrilean Batzarretako ia talde guztien 

adostasunagaz fracking-aren kontra hartutako akordioa berrestea. Arauz Besteko Proposamenak 

Podemos Bizkaia taldearen aldeko botoak baino ez ditu lortu, Talde Popularra abstenidu egin da 

eta Euzko Abertzaleak, Euskal Sozialistak eta Talde Mistoa kontra agertu dira.  

 

Arturo Aldecoak (Talde Mistoa) bere ezezkoa azaltzeko orduan esan dau hidrokarburoak sintesi 

kimiko askoren lehengaia dirala, eta erregaietatik harago doazan beste aplikazino askotarako 

aukerea emoten dabela. Gauza bat ikertzea eta beste bat baliabidea ustiatzea dala be esan dau. 

Eduardo Andrés (Talde Popularra), energia barriztagarriei lehentasuna emotearen alde agertu 

da, baina lur azpian dagozan baliabideen ikerketea moztu barik. Josean Elgezabalek (Podemos 

Bizkaia) esan dauenez, ordezkari politiko gehienak bere egunean fracking-aren kontra agertu 

baziran, ustezko ikerketa horrek ez dauka ezelango zentzunik. Isabel Cadavalen (Euskal 

Sozialistak) ustez, Bizkaian eta Autonomia Erkidegoan hartu diran ebazpenek eta Estadu mailan 

iragarri diran ekimenek fracking-ik bako espazioa bermatzen dabe, eta EH Bilduren 

proposamena “ohiko teknikakaz egindako azterketarako zundaketen” ganekoa dala gehitu dau. 

Jesus Lekerikabeaskoak (Euzko Abertzaleak) “giroa nahastu eta arlo horretan dagon 

adostasunari amaierea emon” gura izana aurpegiratu deutso proposamena aurkeztu dauen 

taldeari, eta ekimenaren xede diran zundaketak “azterlan geologikoak, eta ez zulaketak” dirala 

azpimarratu dau.  

 

Elena Unzueta Foru Diputatuaren agerraldia 

Bozkatzeko egon diran gaietatik aparte, Iraunkortasuneko eta Baliabide Naturaleko batzordeak 

Elena Unzueta Saileko Foru Diputatuaren agerraldia be jaso dau, David Lopategi EH Bilduko 

ordezkariak planteautako gai biri erantzuteko.  

 

Lehenengoa, joan dan martiaren 5ean Batzar Nagusiek onetsi eben Arauz Besteko Proposamen 

bati buruzkoa izan da. Bertan agindua emoten jakon Bizkaiko Foru Aldundiari –Artxandako 

Biztanleen Plataformak eskatuta– Bilboko udalerriaren barruan dagon mendi horretan ehizako 

segurtasun gune adierazoteko espedientea tramitetako. Foru Erakundeak Arauz Besteko 

Proposamen hori aurrera eroateko foru erakundeak gauzatu dituan pausuengaitik galdetu dau 

Lopategik. Elena Unzuetak esan dauenez, biztanleen alkarteak bialdutako beharrezko eskari 

formalaren ostean, datorren udabarrian egingo dan Ehizari buruzko hurrengo Lurralde 

Kontsejuan onetsiko da segurtasun gunea, eta hurrengo ehiza denporaldia hasten danerako 

Artxandan ehizea debekauta egongo dala bermatu dau.  

 

Iraunkortasuneko eta Baliabide Natural Saileko arduradunari bideratu jakon bigarren erantzun-

eskea, joan dan abenduan, Bizkaiko Foru Aldundiaren aginduz, Karrantzako udalerriko errepide 

batean hainbat espezie autoktono moztu izanaren errazoien ganekoa izan da. Unzuetak azaldu 

dauenez, ekimena Ekonomia eta Lurralde Garapen Sailak bultzatu eban, bidearen jabari 

publikora mugatu zan, eta trafikoaren segurtasuna bermatu beharrak bultzatu eban, zugatzak ez 

jausteko edo errepidean erramarik eta ostrorik ez egoteko.  

 

 

 

 

 



 
 
 

NOTA DE PRENSA 

01/02/2019 

 

 

Las Juntas Generales de Bizkaia aprueban por unanimidad 

dos invitaciones a representantes del sector forestal para que 

expongan su visión de la crisis por la enfermedad de los pinos 
 

 

La Comisión de Sostenibilidad y Medio Natural de las Juntas Generales de Bizkaia ha aprobado 

esta mañana, con la unanimidad de los seis grupos junteros representados en la Cámara, sendas 

solicitudes para que varios representantes del sector forestal comparezcan y den explicaciones a 

los representantes de la ciudadanía acerca de la crisis provocada por la extensión de la 

“enfermedad de la banda marrón”, que afecta a una parte importante de la masa forestal del 

territorio. Todos los grupos han respaldado la petición del Grupo Mixto –que ha pedido la 

presencia del Director General de la Asociación de Forestalistas de Bizkaia– y la que han 

presentado conjuntamente Nacionalistas Vascos y Socialistas Vascos –dirigida al presidente y al 

gerente de la Asociación Baskegur–. 

 

El portavoz del Grupo Mixto, Arturo Aldecoa, ha solicitado la presencia de Fernando 

Azurmendi, Presidente de los forestalistas de Bizkaia, para explicar la situación a la que se 

enfrentan los propietarios con la extensión del hongo que provoca la “enfermedad de la banda 

marrón”, y las medidas que considera necesarias para paliar sus efectos. Por su parte, los 

portavoces de los grupos que sustentan el Gobierno foral –Marimar Rodríguez por Socialistas 

Vascos y Jesús Lekerikabeaskoa por Nacionalistas Vascos- han pedido que sean el Presidente y 

el gerente de la asociación profesional del sector Baskegur –Federico Saiz y Oskar Azkarate, 

respectivamente– quienes comparezcan ante las Juntas Generales de Bizkaia para que expongan 

su punto de vista. 

 

Las dos solicitudes han sido apoyadas por todos los grupos junteros, si bien el representante de 

Podemos Bizkaia, Josean Elgezabal, ha matizado que el cauce más adecuado hubiese sido la 

Comisión de Peticiones y Relaciones con la Ciudadanía, mientras que Joseba Mikel 

Kormenzana, en representación de EH Bildu, ha sugerido que “también deberían comparecer 

investigadores, otras asociaciones, sindicatos agrarios y demás agentes que sean representativos 

del sector en este momento de crisis”. 

 

Conservación del visón europeo 

En la sesión de esta mañana de la Comisión de Sostenibilidad y Medio Natural de las Juntas 

Generales de Bizkaia se ha aprobado una segunda solicitud de comparecencia, presentada por el 

portavoz del Grupo Mixto Arturo Aldecoa, en relación con la conservación de la especie del 

visón europeo. La invitación será cursada en este caso a Asunción Gómez, coordinadora de las 

acciones de conservación del proyecto Life Lutreola Spain, que desde hace cuatro años trabaja 

por la recuperación en toda la península ibérica de esta especie en peligro de extinción. La 

iniciativa se ha aprobado en este caso con sólo cuatro votos a favor –Grupo Mixto, Grupo 

Popular y EH Bildu– y 11 abstenciones –Podemos Bizkaia, Socialistas Vascos y Nacionalistas 

Vascos–. 

 



 
 
Proposición rechazada en torno al fracking 

Una cuarta iniciativa parlamentaria, referida en este caso a la obtención de hidrocarburos a 

través de la técnica de la fractura hidráulica o fracking, ha sido rechazada por la Comisión de 

Sostenibilidad celebrada esta mañana. Ha sido presentada por el portavoz de EH Bildu David 

Lopategi, que proponía mostrar la preocupación de las Juntas Generales de Bizkaia por los 

perjuicios que puedan producir los permisos de investigación de hidrocarburos concedidos por 

el Gobierno Vasco a la Sociedad de Hidrocarburos de Euskadi SA; instar a esta sociedad, al 

Ente Vasco de la Energía y al Departamento de Desarrollo Económico e Infraestructuras del 

Gobierno Vasco a poner fin a la búsqueda de hidrocarburos en Bizkaia, y a que se aumenten las 

partidas destinadas a la eficiencia energética y al impulso de las energías renovables; y ratificar 

el acuerdo contra el fracking adoptado prácticamente por unanimidad de los grupos junteros en 

julio de 2016. La Proposición No de Norma ha obtenido únicamente el apoyo de Podemos 

Bizkaia, mientras que el Grupo Popular se ha abstenido y han votado en contra Nacionalistas 

Vascos, Socialistas Vascos y Grupo Mixto. 

 

Arturo Aldecoa (Grupo Mixto) ha justificado su rechazo con los argumentos de que los 

hidrocarburos son la materia prima de síntesis químicas que permiten otras muchas aplicaciones 

más allá de la de combustibles, y en la diferencia cualitativa entre la finalidad de investigar y la 

de explotar el recurso. Eduardo Andrés (Grupo Popular) se ha mostrado a favor de priorizar las 

energías renovables, pero sin vetar la investigación de los recursos disponibles en el subsuelo. 

Josean Elgezabal (Podemos Bizkaia) ha argumentado que, si la mayor parte de los 

representantes políticos se posicionaron en su día en contra del fracking no tiene sentido la 

supuesta investigación. Isabel Cadaval (Socialistas Vascos) se ha mostrado convencida de que 

las resoluciones en el ámbito de Bizkaia, de la Comunidad Autónoma y las iniciativas 

anunciadas en el ámbito estatal garantizan un espacio libre de fracking, y que la propuesta de 

EH Bildu se refería a “sondeos exploratorios realizados con técnicas convencionales”. Jesús 

Lekerikabeaskoa (Nacionalistas Vascos) ha acusado al grupo proponente de pretender 

“enrarecer el ambiente y acabar con el consenso en esta materia”, y ha asegurado que los 

sondeos objeto de la iniciativa deben ser considerados “estudios geológicos, y no 

perforaciones”. 

 

Comparecencia de la Diputada Foral Elena Unzueta 

Fuera del ámbito de las cuestiones sometidas a votación, la Comisión de Sostenibilidad y Medio 

Natural ha incluido también una comparecencia de la Diputada Foral del Departamento, Elena 

Unzueta, que ha respondido a dos preguntas planteadas por el representante de EH Bildu, David 

Lopategi. 

 

La primera se ha referido a la Proposición No de Norma aprobada por las Juntas Generales el 

pasado 5 de marzo, en la que se instaba a la Diputación Foral de Bizkaia –a solicitud de la 

Plataforma de Vecinos de Artxanda– a que tramite un expediente de declaración de zona de 

seguridad de caza en este monte del término municipal de Bilbao. Lopategi ha preguntado 

cuáles han sido los pasos dados por el ente foral para materializar dicha Proposición No de 

Norma. Elena Unzueta ha asegurado que, tras la preceptiva solicitud formal remitida por el 

colectivo vecinal, la zona de seguridad será aprobada en el próximo Consejo Territorial de 

Caza, a celebrar la próxima primavera, y ha garantizado que la actividad cinegética estará 

prohibida en Artxanda cuando se inicie la próxima temporada de caza. 

 

La segunda pregunta oral para la responsable del Departamento de Sostenibilidad y Medio 

Natural se ha referido a la motivación de una tala de diversas especies autóctonas en diciembre 

pasado en una carretera del término municipal de Karrantza, por orden de la Diputación Foral 



 
 
de Bizkaia. Unzueta ha explicado que la iniciativa corrió a cargo del Departamento de 

Desarrollo Económico y Territorial, se circunscribió al dominio público de la vía, y estuvo 

motivado por la necesidad de garantizar la seguridad del tráfico, en previsión de caídas de 

árboles o presencia de ramas y hojarasca en la carretera. 

 


